

“Una civilización se acaba y hemos de construir otra nueva”.

Y ¿por qué un modo de vida no capitalista va a resolver el problema? [...] Una economía de mercado global y regulada es quizás una castillo en el aire, pero es menos concreto que las alternativas, que en el manifiesto, brillan por su ausencia. Y, en cualquier caso, asumir que una sociedad sin crecimiento va a caminar hacia el igualitarismo, la democratización y más humanismo es de nuevo injustificado [...] Más aún: si el ejemplo de las crisis económicas y las recesiones sugiere algo, es que la reducción de los recursos disponibles aumenta las tensiones en el seno de las naciones y entre ellas.

“... dos obstáculos titánicos: la inercia del modo de vida capitalista y los intereses de los grupos privilegiados”

Esta dialéctica oculta el hecho de que somos responsables. Culpar al sistema capitalista es una trama absolutoria [...] Si la gente estuviese deseando pagar por muebles producidos de forma sostenible – aunque más caros –, habría empresas produciéndolos y ganando dinero con ello [...].

En definitiva [...] los promotores no han sido capaces de sustanciar la supuesta necesidad de caminar a ciegas hacia un modelo alternativo que nadie conoce. *Klaatu barada nikto\**.

\*[Es la frase con que el robot Gort desistiría de destruir la Tierra en *Ultimátum a la Tierra*, el film de 1951 de Robert Wise, *The Day the Earth Stood Still*].

### 3 El Foro Social Mundial de Porto Alegre

Está destinado a contrarrestar el Foro Económico Mundial de Davos que, desde 1971 defiende las políticas neoliberales en todo el mundo. El primero se celebró en enero de 2001 en Porto Alegre (Río Grande do Sul, Brasil), con la participación de unas 20.000 personas, de las que alrededor de 4.700 fueron delegados de las diferentes entidades de 117 países diferentes. También se celebró en Porto Alegre en 2002, con 652 talleres y 27 conferencias, como la de Noam Chomsky. También allí en 2003. Pero en 2004 fue en Mumbai (India). En 2005, con más de 155.000 inscritos, de nuevo en Porto Alegre; en 2006 en tres ciudades: Bamako (Malí), Caracas (Venezuela) y Karachi (Pakistán). El primero totalmente africano se celebró en enero de 2007 en Nairobi (Kenia). En 2008 se celebró una semana de movilización y acción global que culminara en las respectivas sedes locales de todo el mundo el 26 de enero, coincidiendo con Davos. De vuelta en Brasil, en 2009 se reunió en la Amazonía (Belém, capital del estado de Pará). El Xº aniversario del Foro se descentralizó en 27 eventos de todo el mundo. En 2011 regresó a África, a Dakar (Senegal). De nuevo Porto Alegre en 2012 y en Túnez en 2013, bajo el lema “la primavera árabe: dignidad” y donde se celebró también en marzo de 2015. España también participa mediante colectivos como “Otro mundo es posible”.

المنتدى الاجتماعي العالمي تونس 2015

Forum Social Mondial Tunis 2015

[www.fsm2015.org](http://www.fsm2015.org)

[contact@fsm2015.org](mailto:contact@fsm2015.org)